



さんぽく健やか通信



~保健師・栄養士からのお知らせ~

山北地区の皆さんこんにちは。今回の健やか通信では、自身の健康のために頑張っている人を紹介します。

≪地域で見つけたいい話≫

健康講話で集落にお邪魔している時に、桑川の本間洋一さんからとても良いお話を聞くこと ができました。

本間さんは、今年度の市の健診で尿糖が多く出たことでショックを受けました。それまでは甘 いもの(チョコなど)をよく食べたりお酒もよく飲んでいたそうですが、糖尿病について調べれ ば調べるほど恐ろしさに気づき、今の生活をあらためるきっかけになったそうです。

★本間さんが変えた食生活

- ・朝食で野菜を食べる
- ・食事は野菜から食べる
- お酒を控える
- ついついつまんでいた チョコをナッツ類に換える
- 食べ過ぎない
- おなかをすかせてから食事 をとる



本間さんの食事の工夫例



我慢するのではなく、自分でできそうな、 手間がかからないことを考えてしています。 続けるコツは【頑張れることを、少しずつ】

健診結果を見て自分の生活習慣を振り返り、今の生活を少し変える、簡単そうに見えて、生活習慣 を変えることはなかなか難しいです。しかし、健診結果は生活習慣そのものです。たとえば、食べる 順番を変える、少しだけ食事の内容を変える、少し生活を変えるだけで、必ず結果に表れます。

自分の生活習慣を少し変えたい方、ぜひ私たちに お手伝いさせてください。

また、本間さんのように、自分はこんなことを 頑張っています!というお話もぜひ教えてください。

連絡先:山北支所地域振興課地域福祉室 保健師·栄養士 電話:77-3113(直通)



【編集・発行】

山北地区まちづくり協議会

<事務局>

〒959-3993 新潟県村上市府屋232番地(村上市山北支所内) 電話: 0254-77-3111 FAX: 0254-77-2217

メール: s. shinko-chiiki@city. murakami. lg. jp 🏺 🏺 🌹





まち協 Facebook

地域と外部人材の融和推進

こんな思いでこの事業を進 なる人を増やしていきたい。



手植えによる田植え体験【平成30年】

現状です。

りますが、多くの参加者は、

に関わりを持つ方も少しあ

北に魅力を感じ、個別に地域

柄や地域柄」と、「もっと地域 おもてなしをする山北の人 域に来た人をお客様として この背景の一 因には、「地



笹川流れシーカヤック体験【令和2年】



1年の活動を終え笑顔の参加者【令和2年】 (撮影時のみマスクを外しています)

北を体験してもらいながら、 になってもらいたい。そこか らい魅力を感じ山北を好き 文化、生業を直に体感しても これまで山北へ関わりのな 域外の人にありのままの山 らさらに発展し、地域と関わ 地域外の人に山北の人や まちづく った人たちと交流を図 地域の一員と



焼畑体験【平成30年】

なことやってみない?とい 邪魔して、おもてなしではな ています。そこに新しい力と 流を目指していくこととし 域の裏方、 参加者がお客様ではなく地 りますが、 して地域おこし協力隊も導 また、今後の活動で、 ければと思います。 しながら週末限定ではあ 共に汗する活動となって より地域と深く関わり、 お手伝いとなる交 皆さんの近くにお

> チャレンジしてみた て新しい料理作り て参加したい」「地域の は新しい人も声をかけ が、参加者からは「来年 開催回数となりました より、日帰りで少ない 人と地元の食材を使っ 参加者から嬉しい声 」といった声があり 今年度はコロナ禍に 地域の人と一緒に な

地域コミュニティ部会

コミュニティの支援・連携の推進

受けて集落や公民館の活動

途をたどってい

に加えて、コロナ禍の影響を

急激な少子高齢化

向上を促してきました。 を支援することで、 を通じ、自主的な集落活動等 事業」「公民館活動支援事業」

地域力の

「集落の元気づくり支援

である集落活動を支援する ことで、山北の元気づくりを

> だいて、「全住民アンケー 域の皆さんのご協力をいた

来年度からは、各集落や地

コミュニティはそこ

地域コミュニティ部会で

地域コミュニティの基本



続可能性を高めるために何 との意見もあり、 す必要があるのではないか ころに必要な支援が行き届 に検討を進め、各集落や公民 く支援体系の構築を目指 今ある支援事業につい 支援の在り方自体を見直 山北地区の各集落の持 計画期間中 必要なと



集落懇談会(越沢)【令和元年】

懇談会」をモデル地区から順

重ねてきました。

づくりについて議論を 課題解決や山北の元気 それら日常の中にある コミュニティ部会では

し、それを基に「集落・地域 (中学生以上対象) を実施

府屋駅の環境美化活動(府屋駅前通)【令和3年】

難しいことも、隣の集落と連 域住民がともに支え合うこ 各集落・地域の持続可能性を 携することで解決できる。 とで解決できる。集落単位で 高めることができると考え ガゴト」として、自らが考え まずは住民自身が知り、 次開催していく予定です。 んな山北になれたらい 集落・地域の現状と課題を 身の回りの困りごとを地 自らが行動することで、 で

最近よく見聞きする「SD s」(持続可能な開発目

重要性を共有し再認識 持続可能性をテーマに から十四年を迎えるこ 「第3次まちづくり計 まもなく市町村合併 地域力の再生や 小さな視点を します。

5

がもっとあがる取り組

みとなるよう、地域お

力しながらこの活動を こし協力隊などとも協

きたいです。

に暮らす人たちです。 それらを守るのはそこ 過去から未来へと受け 各集落が持つ特色は、

小集落の集合体です。

山北は山塊を隔てた

継がれる財産であり、